



## COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO

DE LA CARTA **PATRIS CORDE**, DEL PAPA FRANCISCO INVITANDO A CELEBRAR EL AÑO DE **SAN JOSÉ**

...San Lucas, en particular, se preocupó de resaltar que los padres de Jesús observaban todas las



prescripciones de la ley: los ritos de la circuncisión de Jesús, de la purificación de María después del parto, de la presentación del primogénito a Dios (cf. 2,21-24)[15].

En la vida oculta de Nazaret, bajo la guía de José, Jesús aprendió a hacer la voluntad del Padre. Dicha voluntad se transformó en su alimento diario (cf. Jn 4,34). Incluso en el momento más difícil de su vida, que fue en Getsemaní, prefirió hacer la voluntad del Padre y no la suya propia[16] y se hizo «obediente hasta la muerte [...] de cruz» (Flp 2,8). Por ello, el autor de la Carta a los Hebreos concluye que Jesús «aprendió sufriendo a obedecer» (5,8).

Todos estos acontecimientos muestran que José «ha sido llamado por Dios para servir directamente a la persona y a la misión de Jesús mediante el ejercicio de su paternidad; de este modo él coopera en la plenitud de los tiempos en el gran misterio de la redención y es verdaderamente “ministro de la salvación”».

### VAYAN Y HAGAN DISCÍPULOS ENTRE TODOS LOS PUEBLOS MT. 28,19

#### PRIMER MOMENTO: MIRAR LA REALIDAD



**ASAMBLA ECLESIAL LATINOAMERICANA**

**PRESENTACIÓN PARA CHILE DEL PROCESO DE ESCUCHA**

Invitada: Hermana Birgit Weller.  
«Religiosa integrante nortina de comunidades de la Asamblea, invitada en la Península peruana»

**JUEVES 22 DE ABRIL 2021**  
18:30 HRS. (CHILE CONTINENTAL)

**CONVENCIONALES CONSTITUYENTES**  
1555 2018-2021 ESCUCHA

Región	Escaños
INDIPENDIENTES	37
IVAROS FOR CHILE	28
AFRILES DOMINGO	25
UEVA DEL AMPLIADO	17
PLEBES ORGANIZADAS	48
<b>TOTAL</b>	<b>155</b>

Chile está viviendo tiempo nuevos, marcados por varios factores que hemos visto en los últimos tiempos: por un lado, está la exitosa campaña de vacunación que ya tiene a un porcentaje bastante alto de ciudadanos vacunados, lo que permite cierta seguridad, pero es importante considerar que esto no es inmunidad, de manera que los cuidados deben mantenerse por el bien de todos. Por otro lado, a nivel eclesial se va notando un despertar en relación con este tiempo de escucha que la Asamblea Eclesial Latinoamericana nos esta invitando, ya son varios las comunidades que han ido tomando conciencia de la importancia de este tiempo de Iglesia en donde todos y todas tenemos algo que decir, es importante poder ir creando los espacios comunitarios que nos ayuden a profundizar nuestro compromiso eclesial. Y finalmente estamos en tiempos de Conversión Constituyente, ya se saben los nombres de quienes la componen y ha llamado mucho la atención de lo diverso que son, lo cual puede ser un signo del Espíritu que nos invita a hablar y a entendernos desde lo que somos, hijos e hijas de Dios que quieren vivir en esta tierra.



## SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE

Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: **Mateo 28, 16-20**



*En aquel tiempo los once discípulos fueron a Galilea, al monte que les había indicado Jesús. Al verlo, se postraron, pero algunos dudaron.*

*Jesús se acercó y les habló:*

*—Me han concedido plena autoridad en cielo y tierra. Vayan y hagan discípulos entre todos los pueblos, bautícenlos consagrándolos al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo, y enséñenles a cumplir todo lo que yo les he mandado. Yo estaré con ustedes siempre, hasta el fin del mundo.*

### Reflexión

El deseo profundo de Jesús es que toda la humanidad conozca el amor de Dios. Esta es la gran misión que tenemos todos los bautizados, dar a conocer como Dios se ha hecho parte de nuestra historia, creándonos, haciendo se parte en la persona de Jesús y dejándonos el Espíritu Santo que nos anima. El amor va a ser el gran signo de la presencia de Dios en nuestras vidas, no solo como una teoría, sino que debe ser reflejo de nuestras acciones. Jesús en toda su predicación se ocupó de mostrarnos la cercanía de Dios, al que llamaba Abba, expresión cariñosa que los niños hebreos tratan a sus padres. Con esa cercanía es que Jesús espera que sus seguidores den a conocer a Dios. A nosotros hoy nos cuesta esta imagen pues se nos a formado y la tradición lo remarca, de un Dios distante que no vibra con lo que la humanidad siente. La imagen del Dios de Jesús es el que anda en búsqueda de lo perdido, de lo pequeño, de lo marginado. No siempre resulta simple tener esta imagen de Dios, pero es el modo como Jesús quiere que lo anunciemos, hoy somos nosotros sus testigos y tenemos que mostrar el rostro amable de Dios, que es el gran misterio de la Trinidad.

### Preguntas para la Reflexión

¿Cómo expreso mi amor a Dios en mi vida cotidiana? ¿De qué forma expreso ese amor a Dios en hecho concretos, con mi familia, comunidad, trabajo/estudio, etc.? ¿De qué forma puedo hacer de mi comunidad un espacio de misión que muestre el amor de Dios a la humanidad?



## **TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA**

En estos tiempos, en donde las cuarentenas van dando espacios a encuentro, aun limitados por aforos. Es que te invitamos a tener un momento de celebración en comunidad, con los que estas viviendo este confinamiento o con los que te puedas juntar en este tiempo. Es bueno poner en común nuestras oraciones con quienes vivimos y compartimos la experiencia de fe.

Nos puede ayudar la canción [https://www.youtube.com/watch?v=Lr4\\_c6QLLnk](https://www.youtube.com/watch?v=Lr4_c6QLLnk)

**Eres Abba (Cecilia Rivero Borrel, RSCJ)**

Abbá de todo lo creado, de mar abierto y de montañas de sol, desiertos y volcanes, de agua, fuego, tierra y aire.

Abbá que vive el entredía, cada latido, cada instante, presencia fiel en cada noche, y que a deshoras habla al corazón.

Abbá de entrañas de justicia, de escandalosa libertad, Abbá de amores solidarios, soñando nueva humanidad.

**Eres Abbá, eres Abbá, Dios compasión, Dios libertad, que nos seduces, que nos esperas y una vez más vuelves a confiar.**

Abbá que inspira nuestras manos a ser trabajo en construcción de una gran casa para todos, sin ningún rastro de exclusión.

Abbá presente en la palabra y que pervive en nuestra voz denuncia clara y contundente contra la muerte y la opresión.

### **A MODO CONCLUSIÓN**

Después de haber compartido, terminan el encuentro con lo oración del **Padre Nuestro**, y entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos... pueden terminar cantando alguna canción a María... y como comunidad comparten lo que trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria.

<https://asambleaecclesial.lat/escucha/> aquí también puedes encontrar los documentos que facilitan el caminar de este tiempo de Iglesia.





¡VAMOS A GESTIONAR EL FUTURO! REFLEXIONEMOS, OPINEMOS, DECIDAMOS

En este camino que estamos haciendo juntos debemos prestar cuidadosa atención a lo que nos hable el Espíritu Santo. Él nos invita a escucharlo por medio de la lectura orante de la Palabra de Dios, sea personal o comunitaria, así como en la convivencia amorosa y en el diálogo fraterno.

El segundo momento será de discernimiento por medio de delegados, del 21 al 28 de noviembre de 2021. En el Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe en México, habrá una sede coordinadora, y en otros lugares de América Latina y el Caribe se están organizando otras sedes virtuales. De allí saldrán conclusiones y orientaciones para ser una Iglesia Pueblo de Dios, fortalecida y renovada.

En este proceso no estamos partiendo de cero, porque nuestros obispos de América Latina y el Caribe nos han regalado documentos importantes, fruto de sus reuniones y debates, que nos sirven de guía. Uno de los documentos que revisaremos especialmente es el de la V Conferencia General, realizada el año 2007 en Aparecida, Brasil.

Nuestro compromiso será responder sinodalmente a la pregunta: ¿Cuáles son los nuevos desafíos para la Iglesia en América Latina y el Caribe, a la luz de la V Conferencia General de Aparecida, los signos de los tiempos y el Magisterio del Papa Francisco?

En este camino hacia la Primera Asamblea Eclesial de Latinoamérica y El Caribe vamos a trabajar aplicando los pasos que nos han enseñado nuestros obispos desde Medellín hasta Aparecida: 1ro. “ver”; 2do. “juzgar” o “iluminar” 3ro “actuar”.

Esta primera Asamblea Eclesial de América Latina y del Caribe también nos prepara desde ya como hijos e hijas de María para los grandes jubileos que celebraremos cuando se Los aportes de todas y todos serán recogidos en la “Plataforma de Escucha” a la cual se accede mediante el enlace <https://asambleaeclesial.lat/escucha/6> cumplan los 500 años de los encuentros de Nuestra Señora de Guadalupe con Juan Diego (2031), y los dos mil años de la muerte redentora y resurrección de Nuestro Señor Jesucristo (2033).

El objetivo de esta guía es ayudar a la reflexión, al diálogo y al discernimiento personal y comunitario para responder con amor, a quien nos ha amado hasta el extremo. Junto a María de Guadalupe iniciamos este caminar

**Respondamos a las siguientes preguntas:**

1. ¿Quiénes somos los que participamos en estas reflexiones y diálogos? (lista; nombre, edad, ocupación, etc. Quienes quieran seguir recibiendo información pueden consignar también su correo electrónico)
2. ¿Cuál es el objetivo o actividad principal de este grupo o comunidad?
3. Si no es un grupo permanente: ¿Qué les motiva a unirse para realizar este trabajo?
4. ¿Cuáles son las acciones pastorales más significativas que realizan en su comunidad? Hacer una lista y describir brevemente en cuanto a la duración y al tipo de acción pastoral.
5. ¿A qué grupos de personas está dirigida esta acción pastoral? Ejemplo: niños, pueblos originarios, migrantes, novios, los asistentes a misa, campesinos, personas privadas de libertad, entre otros.

Los aportes de todas y todos serán recogidos en la “Plataforma de Escucha” a la cual se accede mediante el enlace <https://asambleaeclesial.lat/escucha/>